

Ev.-luth. Markus-Kindergarten

Jahnstraße 9, 26725 Emden
Eingang Rudolf - Eucken Straße
Tel.: 04921/22887
E-Mail:
kts.markus.emden@evlka.de



begleitend- fördernd

bildend – christlich

familienfreundlich

LEITBILD



Wir sind der evangelisch-lutherische Markus-Kindergarten des Kinder des Kindertagesstätten- Verbandes Emden- Leer im Herrentorviertel in Emden. Unser Kindergarten befindet sich in einer zentralen und verkehrsberuhigten Lage. So nutzen wir die vielfältigen Angebote in der Stadt oder entschließen uns zu einem spontanen Spaziergang in einen nahen Park mit Spielmöglichkeiten. Zwei Vormittags- und eine Nachmittagsgruppe sind durch den Mittagsdienst miteinander verbunden. Wir betreuen Kinder aller Konfessionen und unabhängig von deren Herkunft in altersgemischten Gruppen im Alter von 3-6 Jahren. In jeder Gruppe werden 20 Kinder von zwei pädagogischen Fachkräften betreut



Unser Kindergarten ist von 7.30 Uhr-18.30 Uhr geöffnet. Die Eltern haben vormittags die Möglichkeit, zwischen einer 6-Stundenbetreuung (mit Mittagessen) und 4 Stunden zu wählen. In der Nachmittagsgruppe werden die Kinder sechs Stunden betreut (mit Mittagessen).



Unsere Ziele bilden sich aus den Bedürfnissen der Kinder, unserer christlichen Überzeugung, den Wünschen der Eltern und den Anforderungen der Schule. Die Zusammenarbeit mit den Schulen sehen wir als einen wichtigen Teil unserer Arbeit. Die Kinder sollen sich bei uns wohl fühlen und Selbstständigkeit und Sozialverhalten erlernen. In einer gemeinschaftlichen, fröhlichen und liebevollen Atmosphäre vermitteln wir den Kindern christliche, soziale und bildende Werte. Wir bereiten sie auf ihr weiteres Leben und die Schule vor und möchten die Lebensfreude der Kinder entwickeln.

Wir ermutigen die Kinder, die Welt zu entdecken und zu begreifen. Wir fördern ihre emotionale, körperliche, sprachliche und kognitive Entwicklung. Kreativität und Musikerziehung gehören zum Programm unseres Kindergartens. Dabei achten wir sehr darauf, wie wir das einzelne Kind gezielt fördern können.



Kontinuierlich bearbeiten wir mit den Kindern verschiedene Themen und gestalten Projekte, die sich nach den Bedürfnissen und Interessen der jeweiligen Gruppe richten. Hierzu wird gemalt, gebastelt, gewerkt und gesungen, es werden Instrumente ausprobiert und Experimente durchgeführt. Ein Wochenplan von jeder Gruppe gewährt den Eltern einen Einblick, was die Kinder am jeweiligen Tag gemacht haben. So lassen sich Lieder und Spiele auch zu Hause umsetzen.



Unser Kindergarten grenzt an einem Kanal. Durch den hohen Sicherheitszaun haben die Kinder einen direkten Blick auf das Wasser (Schiffe und Enten beobachten) und nutzen das Grundstück dahinter für Experimente, Wasserspiele und zum Bepflanzen und Pflegen von Blumen und Nutzpflanzen (nur mit Schwimmweste). Dieses und die überschaubare Größe unseres Kindergartens machen uns unverwechselbar.



Die Grundlage unserer Werte-Erziehung ist das christliche Menschenbild, wobei ein bewahrender Umgang mit der Schöpfung eingeschlossen ist. Da es eine sehr enge Zusammenarbeit mit dem Träger gibt, haben wir eine intensive religionspädagogische Arbeit. So gehören monatliche Kindergartengottesdienste mit der dazugehörigen Vor- und Nachbereitung mit den Kindern sowie Familiengottesdienste zum regelmäßigen Ablauf.

Das Gebäude der Kirche ist mit unserem Kindergarten verbunden. So ist den Kindern die Kirche täglich bewusst. Wir können mit ihnen sicher und innerhalb kürzester Zeit in die Kirche kommen. Die Kinder erleben auch außerhalb der Gottesdienste die Kirche „hautnah“. Sie hören die Orgelmusik oder Posaunen im Kindergarten und besuchen regelmäßig die Innenräume (Materialien für Gottesdienste hinbringen, Stühle für die Gottesdienste umräumen, Proben für Gottesdienste, Gegenstände der Kirche besprechen usw.).



Auch wir als Mitarbeiter/Innen arbeiten stets an uns. Durch regelmäßige Reflexionsgespräche im Team, den Gesprächen mit Eltern und Kindern und der kontinuierlichen Teilnahme an Fortbildungen stärken wir unsere pädagogische Arbeit.

Unser Leitbild wird jährlich überprüft und modifiziert.